



ВОПРОСЫ СТАТИСТИКИ

3/2003

ISSN 0320-8168

Ежемесячный
научно-
информационный журнал

Издается

с сентября 1994 г.
(с января 1919 г. выходил
под названием
«Вестник статистики»)

Учредитель:

Государственный комитет
Российской Федерации
по статистике

Главный редактор
Н.В. Никулина

Редакционная коллегия:

И.К. Беляевский,
В.П. Божко,
И.И. Елисеева,
М.Р. Ефимова,
А.П. Зинченко,
Ю.Н. Иванов,
С.Д. Ильенкова,
М.Г. Назаров,
Б.Т. Рябушкин,
В.М. Симчера,
А.Е. Суринов,
В.Н. Тамашевич,
И.С. Ульянов,
А.Ю. Шевяков

Редакция:
Заместитель
главного редактора
В.П. Шулаков

Ответственный секретарь
Н.Н. Титова

Ведущий научный редактор
В.А. Будыкина

Компьютерная верстка
Л.П. Соколова,
А.Н. Шулакова

Адрес: 107450, Москва,
ул. Мясницкая, 39, стр. 1

Телефоны: 207-48-90,
207-48-82

Телефакс: 207-48-90

E-mail: voprstat@mtu-net.ru
<http://www.infostat.ru>

Позиция Редакции
необязательно совпадает
с мнением авторов
Перепечатка материа-
лов только по согла-
сованию с Редакцией

Журнал
зарегистрирован в
Комитете Российской
Федерации по печати.

Регистрационный
номер 012312

В НОМЕРЕ:

ВОПРОСЫ ПРОВЕДЕНИЯ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ И СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ ПЕРЕПИСЕЙ

■ Проблемы разработки программы экономической переписи в России. Е.С. Заварина.....	3
■ О проблемах, возникающих при подготовке Всероссийской экономической переписи хозяйствующих субъектов. Е.А. Шустова.....	5
■ Экономические переписи: эволюция подхода. И.И. Елисеева, Л.М. Потахова.....	7
■ Об использовании зарубежного опыта организации и проведения экономических переписей. Т.И. Котляревская.....	10
■ О проблемах проведения Всероссийской сельскохозяйственной переписи. А.В. Епихина.....	12
■ Использование опыта переписей населения для организации и проведения Всероссийской сельскохозяйственной переписи. В.И. Дибирдеев.....	15
■ О чем рассказывают переписи 1913-1920 годов. Л.К. Титова.....	16

ПРОБЛЕМЫ ИЗУЧЕНИЯ УРОВНЯ ЧЕЛОВЕЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ

■ Оценка человеческого развития в регионах Казахстана. Ю.К. Шокаманов.....	19
■ Современные проблемы оценки человеческого капитала. Г.Т. Аширова.....	26

СТАТИСТИКА ТРУДА

■ Экономическая активность населения: расчеты с использованием баланса трудовых ресурсов. А.Д. Попов.....	32
■ Методические подходы к количественной оценке числа вакантных рабочих мест. С.Г. Кузнецов.....	35

ФАКТЫ, ОЦЕНКИ, ПРОГНОЗЫ

■ Основные социально-экономические показатели по Российской Федерации за 1997-2002 гг. (по материалам Госкомстата России).....	42
■ О миграционных процессах в Республике Дагестан. С.В. Ильяшенко.....	54
■ Анализ рейтинговой оценки регионов Приволжского федерального округа 2000, 2001 гг. Л.А. Зыкова, Н.А. Николаева, В.Ф. Титова, Т.В. Шалашова, О.Г. Широкова, Н.В. Кудрявцева.....	61

ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ

■ Системный метод расчета показателей, составляющих систему. Т.М. Михайлова....	71
■ О правильном измерении тренда при наличии сезонных колебаний. М.М. Юзбашев....	72
■ Международные конференции по статистическому образованию. Р.Н. Моторин.....	73

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

■ 60 лет Сталинградской битве. О.М. Олейник, Г.А. Тырымова.....	76
■ Сельскохозяйственные статистические учеты в Саратовской области: история и современность. Н.Б. Телятников.....	82

ОФИЦИАЛЬНЫЕ ДОКУМЕНТЫ ГОСКОМСТАТА РОССИИ.....

Рецензия на книгу А.Ю. Шевякова и А.Я. Кируты «Измерение экономического неравенства». В.Л. Соколин.....	41
---	----

CONTENTS

ASPECTS OF ECONOMIC AND AGRICULTURAL CENSUSES

◆ Problems of elaboration of the economic census program in Russia. E.S. Zavarina	3
◆ Problems in the course of preparation for the All-Russia economic census of economic agents. E.A. Shustova	5
◆ Economic censuses: evolution of approach. I.I. Eliseeva, L.M. Potakhova	7
◆ Use of foreign experience for organization and conducting of economic censuses. T.I. Kotliarevskaya	10
◆ Problems of the All-Russia agricultural census conducting. A.V. Epikhina	12
◆ Use of the experience of population censuses for organization and conducting of the All-Russia agricultural census. V.I. Dibirdeev	15
◆ What censuses of 1913-1920 tell. L.K. Titova	16

PROBLEMS OF HUMAN DEVELOPMENT STUDYING

◆ Estimate of human development in regions of Kazakhstan. Yu.K. Shokamanov	19
◆ Modern problems of human capital estimation. G.T. Ashirova	26

LABOUR STATISTICS

◆ Economic activity of population: calculations using the balance of labour resources. A.D. Popov	32
◆ Methodological approaches to the quantitative estimate of a vacant jobs number. S.G. Kuznetsov	35

FACTS, ESTIMATES, FORECASTS

◆ Main social and economic indicators of the Russian Federation for 1997-2002 (by materials of Goskomstat of Russia).....	42
◆ Migration processes in Republic of Dagestan. S.V. Iliashenko	54
◆ Analysis of rating estimate of regions of the Volga federal district in 2000 and 2001. L.A. Zykova, N.A. Nikolaeva, V.F. Titova, T.V. Shalashova, O.G. Shirokova, N.V. Kudriavtseva	61

FROM THE EDITORIAL BOARD

◆ System method for compiling indicators which compose a system. T.M. Mikhailova	71
◆ Right measuring of the trend having season fluctuations. M.M. Yuzbashev	72
◆ International conferences on statistical education. R.N. Motorin	73

PAGES OF HISTORY

◆ 60 anniversary of the Stalingrad battle. O.M. Olienik, G.A. Tyrymova	76
◆ Agricultural statistical records in Saratov region: history and the present. N.B. Teliatnikov	82

OFFICIAL DOCUMENTS OF THE GOSKOMSTAT OF RUSSIA.....86

*Review on the book of A.Yu. Sheviakov and A.Ya. Kiruta «Measuring of economic inequity». **V.L. Sokolin**.....41*

ATTENTION OF FOREIGN SUBSCRIBERS!

You can subscribe to this edition through the joint-stock company «MK-PERIODICA»

Phone: /007 095/ 238-49-67, 238-49-30

Fax: /007 095/ 238-46-34, 230-21-17

E-mail: info@mkniga. msk.su

http:// www.periodocals.ru